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分享的力量 
作者:道格·巴契勒 牧师 

 

奇妙真相：历史记载，古希腊发明家阿基米德一支火箭不放就击退了敌人的全军。一次，罗马人攻打

叙拉古，阿基米德下令让士兵列阵，每人持握打磨得如镜面般的盾牌，将阳光聚焦在罗马军队的木制战舰

上，使之焚烧。那一天，叙拉古人不发一枪一弹，单用反射太阳光的方法救了全城。 

经上说，上帝是我们的“坚固台”（发电站）。（诗 61:3）作为基督徒，我们要像镜子般向他人反照耶

稣的光辉。上帝本着祂的恩典，应许赐我们能力为祂作见证。圣经记载：“耶稣叫了十二个门徒来，给他

们权柄，能赶逐污鬼，并医治各样的病症。”（太 10：1） 值得注意的是，医病和赶鬼只是一种辅助，目

的是传福音。主赐予门徒能力的主要目的是让他们与人分享福音。 

断电——能力丧失 
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遗憾的是，今日许多基督徒并未使用上帝提供的能力。整体来看，教会正处于“大规模停电”的状态。

我不是指灯火管制或轮流限电的情况，而是指严重的电荒（电力短缺），这让我们陷入完全的黑暗之中，

所有的电器设备停止了运转。 

我去过世界上许多至今还未通电的地方。他们早已习惯了无电的生活，并不会为断电而担心。自从美

国教会经历了圣灵的大能以来，我想我们甚至不知道自己已长时间丧失了圣灵的能力。 

教会可能只是摆摆样子，走走形式，或许能取得一丁点的成功，却没有意识到我们做的一切是单纯依

靠人力，而非圣灵。倘若仰仗圣灵去做工，如今那一丁点的成就与主的期望相比，简直不值一提。 

缺乏能力会有什么后果？首先，基督徒的生活会变得平庸，见证也毫无功效、令人难堪。不但如此，

这还会严重削弱我们向迷羊有效宣讲福音的能力。缺乏能力意味着我们的事工人员不足，资金不足，疲乏

无力。更糟糕的是，全世界都会怀疑我们的信仰。 

如今，我们试图通过人的力量来弥补圣灵的缺乏，并希冀达到与圣灵相同的效果。教会当真是无能机

构吗？世界上有许多规模庞大的组织，它们比教会更善于使用人力，而且组织架构更为高效。然而，我们

若拥有了圣灵的大能，其效能会令这些组织望尘莫及。 

得力 

耶稣说：“我要将我父所应许的降在你们身上，你们要在城里等候，直到你们领受从上头来的能力。”

（路 24:49）在希腊文中，这里的“能力”写作“dunamu”，也就是英文单词“dynamite（炸药）”的原

形，意指上帝为我们提供了爆炸性的能力：圣灵的能力就如炸药一般。 

此外，主又应许说：“我已经给你们权柄可以践踏蛇和蝎子，又胜过仇敌一切的能力，断没有什么能

害你们。”（路 10:19）祂不仅赐我们分享福音的大能，也要保守我们脱离试探与罪恶。 

耶稣将大使命托付门徒之后，补充道：“但圣灵降临在你们身上，你们就必得着能力，并要在耶路撒

冷、犹太全地，和撒玛利亚，直到地极，作我的见证。”这一信息尤为重要。上帝应许当年的门徒，以及

今天的我们均可“得着能力”，目的是“作祂的见证”。 

蒙召作主的见证 

何为见证？这里有个简单、实用的定义：“见证就是对看见、听见或经历之事的第一手表述”。这恰恰

是基督呼召我们的原因。我们要有能力并乐意为看见、听见或经历的事情做出第一手的表述。 

迄今为止，没有任何市场专家能提出比个人见证更有效的推销方法。个人见证是最有效的销售技巧，

因为消费者想知道这些商品是否真的好用。有人一提到为主作见证就颇感困惑，因为缺乏亲身体验。虽然

论到耶稣及其牺牲，我们会侃侃而谈，却依旧不晓得如何宣扬这位救主。仿佛我们所谈论的这位主高高在

上，而且我们对祂十分陌生。 

今天，你不必拥有保罗在大马色路上的经历——被天光击倒，经历轰轰烈烈的悔改；也不必拥有拉撒

路的经历，说：“我曾死去 4 天，并且复活。让我来与你分享我的故事吧！”有时候，你或许经历了非常

的事，过后却无法准确地说出事发日期。不过重要的是，你确实拥有了关于耶稣的第一手知识，而且亲自

与祂建立了关系。 
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你是否忘记了主在你身上的作为？最近，你看到祂在做什么？如果你感到昏昏欲睡，经验也已死气沉

沉，就当回想上帝如何垂听你的祷告，并祈求祂将那种强烈的个人经验再次赐给你。这也是主的愿望，因

为祂要你去引人归向祂。要打开圣经，让主的圣言活在你的生活中——从圣经中获取新鲜的启示。你会发

现那些分享基督的人每日都在经历这位救主。他们看到了，听到了，也经历了。与其说是作见证，不如说

你要变成一个活的见证。 

如何作见证？ 

我想与大家分享三种效果显著的见证方式。无论是接触邻居、儿女、爱人、朋友、同事，这些见证方

式都会让你受用。 

首先，最基本的见证方式就是与愿意聆听的人分享——以交谈的方式分享永恒的真理。不过，口传并

不是唯一的方法，你也可以借助磁带、DVD 或者书籍进行分享。 

第二，祈祷见证法。有人视祷告为玻璃柜中的灭火器，不到万不得已、束手无策是不会打碎玻璃取出

灭火器的。在他们看来，祈祷是最后的补救办法。他们说：“该试的都试过了，只能祷告了。”而事实上，

要想挽救失丧的人，祷告是最有力也最容易获得的方法之一。反之，你尝试了所有的方法，唯独没有祷告，

作工依旧不会有起色。 

他们必认出我们是基督徒！ 

至于第三个方法，我要做详细的论述。我最喜爱的车贴之一是：“走，去传福音！必要时还要说话”。

首先，我们要用行为做见证。“你们作妻子的要顺服自己的丈夫；这样，若有不信从道理的丈夫，他们虽

然不听道，也可以因妻子的品行被感化过来；这正是因看见你们有贞洁的品行和敬畏的心。”（彼前 3:1， 2）

可见，尽管有人拒绝听从真道，他们仍可因着忠心信徒的榜样而“被感化过来”。 

奥斯瓦德·章伯斯曾说：“人若自称信奉耶稣为救世主，却在日常生活中证明上帝的儿子在你身上无

能为力，也无法借着你成就任何事，这便是亵渎了祂。这样的敬拜你们要当心！”有时，基督徒的言行与

声称的信仰背道而驰。这就是亵渎——至少是假冒伪善，因为他“妄称耶和华…的名”。 

要记得，大部分人是通过观察我们的行为而归向上帝的。“不可叫人小看你年轻，总要在言语、行为、

爱心、信心、清洁上，都作信徒的榜样。”（提前 4:12）在购买某个商品之前，获取到用户的反馈与评价颇

有必要。同样，在人们信奉基督教之前，也非常注重其实用性，希望“开箱即用”。 

从何开始？ 

如何开启你的见证之旅呢？请看耶稣怎么说。在医好被鬼附身的人之后，耶稣吩咐那人：“你回家去”，

而那人更愿意跟随耶稣。耶稣却说：“不，你回家去，并到朋友那里，传说上帝为你做了何等大的事。” 

或许这会令人难以接受，但作见证的确要从家里开始。当年的门徒也是如此，耶稣说“要从耶路撒冷

开始”。此后，他们便向犹太全地、撒玛利亚、直到地极做主的见证。(徒 1:8)不断扩张福音的园地。 

圣灵最先沛降在耶路撒冷。同样，做见证也要从家里开始。而奇怪的是，在家中做见证可能是最难的。

对我们来讲，在公众场合，特别是在教堂，我们更容易装出一副虔诚的样子。当然，刚成家的时候，或许
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你还试着表现出自己最好的一面。而久而久之，你开始懈怠，终至放弃。到那时，你的臭脾气，自私自利，

以及个性中的种种缺点便暴露无遗了。 

若能在家里做一名表里如一的基督徒，在任何地方都能。在家中做基督徒意味着一天 24 小时——不

论身处什么境况，疲乏、饥饿、想发脾气——始终是基督徒。要知道，你的配偶和儿女能看到你最好或最

坏的一面。所以，要作表里如一的见证，家庭才是最佳的训练场。你必须先从家里开始，家应该作为你的

第一个布道园地。 

火的见证 

何时做见证最难却最有效果？那便是你经受试炼的时候。那时，你常有困惑：“主啊，我究竟做了什

么，为何让我遭受这些事？”切记，上帝是信实的。祂让你经受的事，自有祂的美意。 

或许你正卧病在床，或许你正在经受家庭的试炼，贫病交加，穷困潦倒。你可能会问：“主啊，为什

么？”因为，有许多你不认识的人在看着你，他们正关注着你在此种境遇中的反应。上帝呼召我们作祂的

见证，在试炼之中也当如此：“若为作基督徒受苦，却不要羞耻，倒要因这名归荣耀给上帝。”（彼前 4:16） 

约伯本可以选择弃掉上帝。一日之间，一切尽失，约伯却说：“赏赐的是耶和华，收取的也是耶和华。

耶和华的名是应当称颂的。”（伯 1:21）尽管儿女财产都没有了，他还在赞美上帝。当我在菲律宾听到儿子

去世的消息时，约伯的话立刻闪现在我的心里。约伯在试炼中对我作了见证。 

当你经历试炼时，要回想保罗和西拉。他们为信仰的缘故被诬告，遭鞭打、虐待、囚禁。二人被囚禁

在臭气熏天、寄生虫肆虐的牢房里。即使在这般黑暗的时候，经上说他们祷告唱诗赞美上帝――“众囚犯

也侧耳而听。”（徒 16:25）人们在注视着你，要看你在患难中的反应。你会在试炼中像个真正的基督徒一

样行事为人吗？其结果将如何？ 

一位天使为保罗和西拉打开了监狱的门，甚至牢房的地基都摇动了。禁卒醒来，发现监门全开，以为

自己性命不保，便要拔刀自刎。保罗和西拉却大声呼叫说：“不要伤害自己！我们都在这里。”禁卒想起这

二人被鞭打之后还颂赞上帝，心想：“这究竟是怎样的人？”见证的结果是如何？禁卒问：“我当怎样行才

可以得救？”保罗和西拉就把主的道讲给禁卒，他和全家都受了洗。藉着爱仇敌与患难中的赞美，许多生

灵归向了基督。 

得鱼 

有时，失丧的人会主动来找你。经上记载，有几个希利尼人来见安得烈，说：“我们愿意见耶稣。”（约

12:21）世人在寻找祂。使徒行传 13:7记载，有一个人请巴拿巴和保罗来，因为他“要听上帝的道”。然

而，鱼主动跳进船里的情况格外罕见。 

要想接触失丧的人，最好的办法就是去寻找。耶稣说：“人子来，为要寻找、拯救失丧的人。”（路 19:10）

要想捕鱼，就必须到鱼群的聚处下网、放线。然后将鱼拉上船。 

当你凭着信心放胆为耶稣布道时，祂会赐你能力成就主的旨意。《征服恐惧》的作者巴兹尔这样说：“放

胆去传吧！你会发现有不可思议的能力环绕着你，作你随时的帮助。”当我们乐意为基督放胆宣扬福音，

拯救生灵时，祂必作我们随时的帮助。 
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请尝试以下的方法，起码我至今还未听说过它不奏效。每日清晨，双膝跪下，将你的心毫无保留地献

给上帝，说：“主啊，求祢今天赐我机会，使我晓得该向谁作见证。”这并不是指抓住某个人大喊：“悔改

吧!”这样的做法令人厌恶，也不能称之为作见证。我所指的是上帝会赐你恰当的时机与作见证的对象，

并藉着圣灵指示你及时采取行动。 

莫丧胆 

当听到为主作见证时，你是否不禁心生畏惧？一想到作见证，浮现在你脑海的或许是挨家挨户敲门，

推广教内的书籍小册，紧张得满手出汗。而事实上，作见证并不像你想象的那么难。 

托马斯·爱迪生曾说：“害怕失败即害怕成功”。要想做一名成功的见证者，就不要害怕失败。成功的

推销员很清楚并非每一位顾客都会购买他的产品。成功的渔夫也不会因漏网之鱼而泄气。要坚持，不放弃!

切不可低估圣灵的能力。你不晓得人的生命中会发生什么。 

保险推销员惯于挨家挨户推销，他们知道只有十分之一的人会投保。而对保险业来讲，10%的签单率

是非常值得付出努力的。何况永生的保险呢？为什么基督徒不能说：“没关系，尽管会有 10 个，20 个拒

绝我，但终会遇到一个接受的人。”据说，狮子每捕猎 8-10 次才能捕捉到一只猎物。它们放弃了吗？当

然没有，因为它们饥肠辘辘。我们也当满怀拯救生灵的渴望。 

大胆成圣 

布道家彼得·马歇尔将基督徒形容为穿着专业深潜服的潜水员，他们“大胆”地潜入浴缸，拔掉了缸

底的塞子。可悲的是，他们的装备原本能在大海里深潜，却因为害怕失败在浅滩蹚水。 

与朋友们谈论耶稣较为容易，尤其是那些主动寻求的人。如果某个非信徒来到你所在的教会，你会想：

“太好了，这是我的地盘，我不会有羞耻感，毕竟是他们遇到了问题，有求于我。” 我们的认识不要仅停

留在这个层面。上帝始终与你同在，即使是在敌人的地盘。事实上，全世界都是上帝的领土。不论是有人

来就我们，或是我们去拜访别人，上帝无不看顾。难道你没有发现只要有主同在，不论在哪里你都会得心

应手吗？虽然不是总能感觉得到，却可以明白。上帝的天使环绕着你，他们站在你这一方，你身处绝对的

优势。只要你与上帝在一起就始终是大多数。因此，不要以福音为耻。“恶人虽无人追赶也逃跑；义人却

胆壮像狮子。”（箴 28:1） 

关乎基督 

如今，先进的卫星通讯技术令人称奇。有趣的是，这些电子系统在地球上空数百英里处静静地运行，

同时又能将信息瞬间传输到几乎地球的每一个角落。这些卫星由太阳能板供电，只要电池板朝向太阳，就

能将阳光转化为电能，驱动整个通讯设备。基督徒若想成为成功的见证者，就必须将注意力集中于公义的

日头——耶稣。（玛 4:2） 

最后，要记得分享的力量不仅仅在于信息本身，而在乎耶稣。祂邀请我们去分享祂，并应许赐下属灵

的力量，随时随地与我们同在。祂才是核心，祂才是我们分享的主题，也是力量的源头——“基督在我们

心里，成了有荣耀的盼望”。 
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祂是我们的“发电站”，我们要反射公义之子的光芒。唯有祂能使教会摆脱电荒。我愿意作一名见证

者，你呢？上帝渴望进入你的生活，这样你才能作一名见证人。 

愿我们有个正确的排序，晓得孰轻孰重！耶稣留给我们的大使命——去，传福音给万民听！——应当

作为我们生命中的重中之重。十字架有两个方向。首先，你必须来就基督；然后，去为基督做工。来就祂

是由于祂的邀请；去做工是因为祂托付的使命。这一切的一切都是关乎基督。 
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